

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 07 DE ABRIL DE 2020**

Ocho columnas



Frente al Covid-19 hay escasez de enfermeros

OMS: México tiene de 20 a 29 por cada 10 mil habitantes



Libran el paro por megaobras

Modifican decreto de actividades esenciales



Dudan que se pueda reactivar la economía

IP. Buscan juntos alternativas; “nos cerraron la puerta”; aseguran

EL ECONOMISTA

“México, único país de AL que no aplica estímulos fiscales”

Plan económico eleva riesgo de una contracción histórica: BofA



Cerro el gobierno las pruebas, pero abriremos otras: IP

CCE: “no es culpa nuestra que rechazara el plan empresarial”



Reprueba el CCE el plan económico de López Obrador

Recesión. Ante la “puerta cerrada” en Palacio Nacional, el Consejo organiza rescate con mil empresarios; el virus “precipito caída del neoliberalismo”, dice el Presidente



Crece discriminación por Covid-19

CDMX lidera número de quejas



AMLO, impasible ante la lluvia de críticas a su plan

“Mi plan lo entiende la gente, no los técnicos”, responde; se ufana de que será un modelo a seguir por otras naciones

La Razón

AMLO ve en su plan “modelo para otros países”; CCE arma el suyo por su lado

El presidente descarta cambio de postura

El Sol de México

La UNAM saca a sus internos de hospitales

“No hay insumos de protección”

unomásuno

Plan económico emergente Ante Covid-19

Se enfocará en los que menos tienen: AMLO



Desesperados

Protestan en el Zócalo encuestadores del NEGI, meseros, garroteros, comerciantes, así como familiares y enfermos de cáncer

OVACIONES

AMLO: no hay otro plan, y será ejemplo

“Ya, es este”

DIARIO ContraRéplica

AMLO descarta otro plan y la IP acusa cerrazón

El Presidente aseguró que su proyecto para combatir la crisis será modelo para otros países; propuestas no han sido escuchadas: empresarios

Panorama Nacional

Inalcanzable, el objetivo presidencial de crear empleos: IP (a Jornada, Braulio Carbajal, p. web).

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó su plan para hacer frente a la crisis por la pandemia de Covid-19, el cual fue calificado como decepcionante por los empresarios, estos mismos señalaron que, aunque el gobierno cerró las puertas a sus propuestas, seguirán trabajando por su lado para hallar vías que sirvan para apoyar a empresas y trabajadores.

En una videoconferencia conjunta, presidentes de los principales organismos empresariales del país expresaron sus preocupaciones y delinearon los pasos a seguir, dado que de no hacer nada, la economía caerá entre 7 y 10 por ciento.

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, precisó que de forma responsable el sector empresarial presentó opciones para enfrentar la crisis económica que se avecina; sin embargo, las medidas anunciadas por el gobierno para preservar empleos formales e informales de al menos 36 millones de trabajadores del país han sido incompletas.

No es nuestra culpa que nuestras ideas no hayan sido aceptadas. Sentimos que se nos cerró una puerta, pero vamos a tocar las necesarias y abrirlas, tratando de convocar a la solidaridad y fraternidad para proteger empleos y a las empresas más pequeñas.

Indicó que el siguiente paso será una reunión en línea este martes con más de mil organizaciones empresariales, sociales y sindicales de todo el país, con el fin de llegar a un acuerdo para integrar cadenas de valor y apoyar a las pequeñas empresas.

Sobre la promesa de López Obrador de crear 2 millones de empleos en los siguientes nueve meses, Salazar señaló que nunca se ha logrado una cantidad tan importante de plazas, además de que la gran mayoría las generan las empresas, no el gobierno. Sólo uno de cada nueve pesos que se invierten en el país es del gobierno. Creer que con inversión pública se crearán esos empleos es un objetivo que luce inalcanzable, apuntó.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/07/politica/002n2pol>)

“México, con margen para endeudarse y enfrentar pandemia” (El Economista, Belén Saldívar, p. web).

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador puede aumentar la deuda pública para aliviar los impactos económicos que causará el brote del Covid-19, los cuales no sólo llevarán al país a una recesión, sino que afectará miles de empleos, refirieron expertas en el tema. “La deuda debería usarse para resolver los problemas que tenemos en el país y, en este momento, vamos a tener un problema muy serio de empleo. Si nos endeudamos con un uso responsable de los recursos, es decir, que fueran encaminados a una política pública que apoye para salir de este atolladero al que estamos por entrar, va a ser un buen uso de la deuda. Si nos endeudamos para tirar el dinero en Dos Bocas, no creo que sea un buen uso de ella”, expuso Valeria Moy, directora de México, ¿Cómo Vamos? Explicó que es un grave error catalogar a la deuda como buena o mala, ya que es una herramienta que ayuda, en este caso, a los países a diferir los pagos en el tiempo de dinero con el cual no cuentan en el momento para impulsar proyectos rentables, que puedan generar mayores empleos y mejores condiciones.

“Se esperaba más. Lo que vimos el domingo no fue un plan. Va a ser un mal año para México. Vamos a tener uno de los peores años de la historia. Desde 1932 no hemos tenido una crisis como la que se avecina”, aseveró

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base, refirió que ante el tiempo extraordinario que se vive, se necesitan medidas extraordinarias para salvar los empleos que están en peligro de desaparecer por las medidas de contingencia sanitaria.

(<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-con-margen-para-endeudarse-y-enfrentar-pandemia-20200407-0005.html>)

Exigen cese de agresiones al personal de salud (La Jornada, Ángeles Cruz Martínez, p. web).

Las personas que viven con diabetes y se contagian con el nuevo coronavirus tienen 95 por ciento más riesgo de muerte, mientras entre quienes tienen un sistema de defensas debilitado por males como insuficiencia renal o alguno de tipo cardiovascular esa posibilidad es de 76 por ciento. Hasta ayer la mayoría de los 125 decesos registrados son de individuos que tenían estas y otras comorbilidades. Solamente en tres no se identificaron padecimientos previos.

En la conferencia vespertina en Palacio Nacional, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, explicó que, con base en uno de los modelos desarrollados por investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública, es posible saber del mayor riesgo de muerte a causa de males preexistentes como los señalados.

Ahí mismo, Víctor Hugo Borja, director de Prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó un pronunciamiento del sector salud en contra de las agresiones y amenazas que ha recibido el personal de salud en diferentes estados de la República.

Subrayó que gran parte de la salud de la población depende de los médicos, enfermeras y trabajadores de apoyo, y exhortó a la población a ser solidarios con quienes están en la primera línea de atención. Atentar contra ellos vulnera la capacidad de respuesta que se requiere para hacer frente a la pandemia de Covid-19.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/07/politica/003n2pol>)

En peligro, suministro de agua potable (La Jornada, Angélica Enciso, p. web).

La contingencia del Covid-19 ha elevado la demanda de agua potable entre 20 y 50 por ciento en el país, pero la recaudación del cobro del servicio ha caído 50 por ciento, con lo cual los organismos operadores del servicio están en riesgo de continuar con la dotación del líquido.

Esto es debido al alto costo de la energía eléctrica –representa 60 por ciento del costo de operación–, por lo que se requiere una tarifa preferencial de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en este periodo y que no se realicen cortes, señaló Arturo Palma, presidente de la Asociación Nacional de Empresas de Agua y Saneamiento (Aneas).

En videoconferencia de prensa de la Aneas y la Comisión Nacional del Agua, la directora, Blanca Jiménez, dijo que no se prevén mantenimientos en el sistema Cutzamala para no suspender el servicio y explicó que la demanda de agua se ha desplazado de los centros de trabajo a los hogares, por lo que se tienen que hacer ajustes técnicos.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/07/politica/004n3pol>)

Estiman que sin aguinaldos el gobierno se ‘ahorrará’ hasta 3 mil 500 mdp (El Financiero, Zenyzen Flores, p. web).

La medida de eliminar los aguinaldos a los altos mandos, desde subdirectores hasta al Presidente de la República, dejaría ahorros aproximados de entre 3 mil 500 y 4 mil millones de pesos, estimó el diputado Fernando Galindo, quien fuera subsecretario de Egresos de Hacienda en el sexenio pasado.

Asimismo, de acuerdo con un ejercicio realizado por El Financiero, la medida afectaría a por lo menos 7 mil funcionarios de 17 secretarías de Estado, quienes se ocupan en los cargos que se encuentran en el rango mencionado por el Presidente: secretario, subsecretario, jefe de unidad, titular de unidad, jefe de unidad, director general, director general adjunto, director de área y subdirector de área.

El diputado Galindo dijo a este diario que “más o menos los cálculos que tenemos son de entre 3 mil 500 a 4 mil millones de pesos los recursos que daría esa medida, esto como un dato preliminar porque tendrán que hacer este ajuste muy focalizado”.

El legislador del PRI dijo que “la medida afectará a los trabajadores del Estado en sus ingresos, los servidores públicos todos los días dan su mejor esfuerzo” y agregó que se

deben esperar los detalles en el decreto que el Presidente debe emitir para efecto del pago de aguinaldos, como ha sucedido todos los años de la historia reciente.
(<https://elfinanciero.com.mx/economia/estiman-que-sin-aguinaldos-el-gobierno-se-ahorrara-hasta-3-mil-500-mdp>)

53% de capitalinos sale de casa sólo si es estrictamente necesario; 13% sale de manera normal (El Financiero, Alejandro Moreno, p. web).

El porcentaje de capitalinos que dicen que la vida en la Ciudad de México ha cambiado “mucho” en los últimos días, a causa del coronavirus, subió de 37 a 75 por ciento en las dos últimas semanas, del 20 de marzo al 4 de abril, según revela una encuesta de El Financiero realizada en la capital del país.

Entre lo que más está cambiando, según el sondeo, tiene que ver con las medidas de distanciamiento social y quedarse en casa. Según el estudio, el 53% de los consultados dice que solamente sale de su casa en caso de ser estrictamente necesario, mientras que el 18% procura no salir para nada. Sumando, el 71% está tratando de quedarse en casa lo más posible. En contraste, el 16% dice que está saliendo de casa con más cuidados que de costumbre, y el 13% afirma que sigue saliendo de manera normal, como siempre. En total, el 29% parece no seguir la recomendación de quedarse en casa.

Cuestionados sobre cuánta gente ven, en su respectiva zona de residencia, que se está quedando en casa, el 53% reporta que todos (9%) o la mayoría (44%), mientras que el 24% estima la mitad, y 19% menos de la mitad (13%) o casi nadie (6%).

Quedarse en casa ha provocado algunos cambios de hábitos específicos, según indica la encuesta, principalmente en cuanto a medidas de higiene: el 85% de los consultados afirma que en estos días se está lavando más las manos que de costumbre y el 68% dice que está limpiando y desinfectando más su casa que lo que suele hacer normalmente.

Entre otras actividades que se están haciendo con más frecuencia que la usual están el ver películas (50% reporta hacerlo más en estos días), estar en contacto con sus familiares (44%), y pasar tiempo en su teléfono o dispositivo móvil (40%). También cocinar y dormir se reportan como actividades más frecuentes (40 y 33%), así como hacer oraciones y rezos (29%). Hacer ejercicio en casa no parece inclinar la balanza hacia una mayor frecuencia, en tanto que el 30% dice hacerlo más, el 29% menos, y el 37% igual.

(<https://elfinanciero.com.mx/nacional/53-de-capitalinos-sale-de-casa-solo-si-es-estrictamente-necesario-13-sale-de-manera-normal>)

Espera Claudia Sheinbaum reunir 100 mdp de donativos (Alejandro Cruz Flores, p. web).

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que se recaudarán al menos 50 millones de pesos, producto de donaciones de altos funcionarios de su administración, para hacer frente a la pandemia de Covid 19 – enfermedad pulmonar grave causada por el virus SARS-Cov-2–, al tiempo que descartó reducir salarios o aguinaldos, como las anunciadas por el gobierno federal.

En videoconferencia, precisó que más bien el llamado es a que los servidores públicos donen parte de sus sueldos o aguinaldo de manera voluntaria; además, se trabaja en reforzar el programa de austeridad de su administración, por lo que se analiza reducir recursos en algunas áreas, con el propósito de atender las necesidades del sector salud y generar programas de apoyo al empleo.

—Entonces, ¿no se prevé reducir salarios o aguinaldos, como en el gobierno federal? — se le preguntó.

—En este momento más bien es la donación, y lo más importante es que no haya alguna afectación en la contratación de nuevos médicos que estamos haciendo —respondió la mandataria.

Por lo pronto, señaló, se adquirieron teléfonos celulares para que los más de 100 médicos que atienden por medio de Locatel a personas que reportan síntomas del coronavirus, puedan hacer una videollamada al paciente para que observen las características de la persona y conocer los síntomas de mejor manera.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/07/capital/032n2cap>)

CDMX también busca a especialistas (El Sol de México, Cecilia Nava y Maleny Navarro, p. web).

Radiólogos, pediatras, ginecobstetras, anestesiólogos y químicos laboratoristas son algunos perfiles médicos que la Ciudad de México busca contratar para hacerle frente a la emergencia derivada del Covid-19.

Ayer se lanzó de manera oficial la convocatoria de médicos especialistas que deseen formar parte del equipo de salud capitalino, como lo adelantó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el pasado viernes, y también requiere de técnicos en inhaloterapia, neumólogos, cardiólogos y técnicos histopatólogos.

La contratación es similar a la que el gobierno federal ya realiza y forma parte de este. La secretaría de salud local confirmó a este diario que las plazas se contemplan dentro de la convocatoria en la que buscan contratar a 6 mil 600 médicos, pero no detalló cuántos brindará la capital del país. Los interesados deben inscribirse vía web en la bolsa de trabajo de la Secretaría de Salud capitalina, pero sólo pueden participar aquellos sin antecedentes de demandada al Gobierno capitalino.

Los recursos provendrán de las donaciones que harán los funcionarios, cuyo proceso se prometió transparentar en un sitio web que aún no está en línea, aunque anunciaron que estaría listo ayer.

Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno, agregó que además de donar su salario, renunciará a su aguinaldo e invitó a los altos funcionarios de su gabinete a hacer lo mismo, con el objetivo de destinar el dinero a la mejora del sistema de salud pues la pandemia del Covid-19 en México así lo está exigiendo. Aclaró que no será de manera obligatoria pues no se puede hacer por decreto ya que la Ley Federal de trabajo no lo permite.

(<https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/cdmx-tambien-busca-a-especialistas-perfiles-medicos-combate-coronavirus-contrataciones-5069759.html>)

India oculta cifras sobre coronavirus, acusan (El Sol de México, Agencias, p. web).

Mumbai. - Todos los días durante más de una semana en marzo, los datos del gobierno indio mostraron una diferencia entre el número total de muestras de pruebas por coronavirus y el número de individuos analizados fue de 890, exactamente la misma cada día, según la publicación IndiaSpend

Si bien el número de pruebas generales es mayor o igual que el número de individuos evaluados, pues algunas personas se vuelven a evaluar, la repetición del número desconcertó a los expertos.

"Se requieren más explicaciones cuando son exactamente 890 (repetidamente)", afirmó en la India el epidemiólogo Tanmay Mahapatra.

El problema reavivó los llamados de los investigadores a que el gobierno indio comparta datos más detallados.

Un investigador que asesora al gobierno indio sobre el modelo de la propagación del virus señaló que su equipo había estado "arrancándose el pelo de desesperación" tratando de hacer que las autoridades aumentaran las pruebas.

"Ahora, parece que ni siquiera podemos confiar en los pocos datos que tenemos", dijo el investigador, que pidió permanecer en el anonimato para evitar represalias de las autoridades.

India ha realizado unas 96 mil pruebas, una pequeña proporción para una población que llega hasta los mil 300 millones de personas.

El día de ayer se informó que el país dobló en menos de una semana el número de contagios por coronavirus, pasando a 4 mil 067 casos, entre los que se registró el

fallecimiento de al menos 109 personas, de las cuales 32 de ellas sucedieron en las últimas 24 horas.

(<https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/india-oculta-cifras-sobre-coronavirus-acusan-5069786.html>)

Procuraduría Agraria

Preservación y aprovechamiento económico sustentable de los recursos naturales, objetivos de la Procuraduría Agraria (Gov.mx, Redacción, p. web).

Lunes 06 abril 2020

Para coordinar acciones y estrategias conjuntas que permitan el cuidado, preservación y aprovechamiento económico y sustentable de recursos y la biodiversidad existente en núcleos agrarios de nuestro país, la Procuraduría Agraria formalizó convenios con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) y la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR).

Estos acuerdos responden al firme propósito de coadyuvar al desarrollo social y sustentable de los núcleos agrarios y pueblos originarios, así como a la cohesión interna, democracia, relevo generacional y al acceso de las mujeres, como condición de futuro del campo, del país y del planeta, como lo ha delineado en esta nueva etapa de la Cuarta Transformación el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La trascendencia de estos convenios de colaboración es que ofrece a los núcleos agrarios la oportunidad de auto declarar —por decisión expresa de sus asambleas— áreas naturales protegidas en las tierras de propiedad social y, de esta forma, garantizar un aprovechamiento racional de los recursos que disponen en sus territorios.

Los convenios fueron signados por los titulares de la Procuraduría Agraria, **Luis Hernández Palacios Mirón**; el Comisionado Nacional de la CONANP, Roberto Aviña Carlí, y el Director General de la CONAFOR, León Jorge Castaños Martínez, en ceremonia protocolaria que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de esta Institución.

(<https://www.gob.mx/pa/articulos/preservacion-y-aprovechamiento-economico-sustentable-de-los-recursos-naturales-objetivos-de-la-procuraduria-agraria?idiom=es>)

Organizaciones Campesinas

Extinción de fideicomisos afectará a 5 millones de productores: CNC (El Sol de México, Bertha Becerra, p. web).

Martes 07 abril 2020

La extinción de fideicomisos afectará a cinco millones de productores agrícolas, acuícolas, pesqueros, forestales y toda la cadena de valor alimenticia para abastecer a más de 100 millones de mexicanos, aseguró Ismael Hernández Deras, diputado y líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC).

El legislador priista dijo que no hay información a profundidad del destino de los 11 mil millones de pesos que se le quitarán a la Financiera Nacional de Desarrollo. “Nos importa mucho saber las posibilidades que se tienen del impacto que generaría esto con el corto, mediano y largo plazo”, dijo el líder de la CNC.

“Esperamos que no sea una acción arrebataada, imprudente, que traiga más problemas que beneficios”, externó.

También dijo desconocer qué pasará con los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) del Banxico que ponen al alcance de los productores créditos, garantías, capacitación, asistencia técnica y transferencia de tecnologías para apoyar a productores.

A raíz del anuncio presidencial de la extinción de fideicomisos, manifestó a El Sol de México, que éstos son instrumentos que permiten en muchas ocasiones generar mezclas con gobiernos estatales y municipales para atender problemas. Detalló que el fideicomiso público en México es un instrumento que permite incluso crear personas morales y estructuras administrativas para poder destinar un patrimonio público al financiamiento de programas y actividades que beneficien a la colectividad. (<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/axtincion-fideicomisos-afectara-5-millones-productores-alimenticios-confederacion-nacional-campesina-5069675.html>)

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx